



IUSAM

Instituto Universitario de Salud Mental
ASOCIACION PSICOANALITICA DE BUENOS AIRES

AUTORIZADA PROVISORIAMENTE POR DECRETO DEL PODER EJECUTIVO NACIONAL N 325/5, CONFORME A LO ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 64 INCISO C) DE LA LEY N°24.521

DEPARTAMENTO DE INVESTIGACIÓN

Universidad y formación psicoanalítica: historia y experiencia del instituto universitario de salud mental (IUSAM)

OBJETIVO GENERAL: Reconstruir en la historia de IUSAM: sus fundamentos, sus prácticas y experiencias como espacio universitario y de formación psicoanalítica tradicional.

DIRECTOR: Dr. Ferrari Héctor

RADICACIÓN: Departamento de Investigación de IUSAM

VINCULACION CON CARRERAS POSGRADO IUSAM: Especialización en Psicoanálisis, Especialización en Psicología Clínica de Niños y Adolescentes, Especialización/Maestría en Psicopatología y Salud Mental, Maestría en Familia y Pareja, Maestría en Cultura y Salud Mental.

EQUIPO:

APELLIDO Y NOMBRE	POSGRADO IUSAM Y FUNCIÓN DE PERTENENCIA	ROL QUE DESEMPEÑA	HORAS MENSUALES DEDICADAS AL PROYECTO	INTEGRANTE EXTERNO INDICAR INSTITUCIÓN	DNI
Ferrari, Héctor	MCS-D	D	10		4.089.604
Zac, Haydee	EPS-D	IP	10		14.157.348
Naishtat, Francisco Samuel	MCS-D	I	8		12.812.871
Marzolatti, Zulema del Valle	MCS-D	I	8		5.437.528
Manfredi, Clelia	MPM-D	Asesora interna			5.866.157
Brauer, Oscar Daniel	MCS-D	I	8		8.443.529
Lee, Chia.Lan (Orquídea)	MCS-G	AI	4		92.427.389

FECHA DE INICIO PROYECTO: julio de 2018

FECHA DE FINALIZACIÓN PROYECTO: julio de 2020

RESUMEN TÉCNICO

En la historia de los últimos cien años, se registra la presencia de los psicoanalistas en ámbitos de la enseñanza universitaria. En las Facultades donde se imparte enseñanza de Psicoanálisis, los alumnos no son formados con los principios rectores del mismo, lo que genera controversias dentro de las comunidades académicas y psicoanalíticas.

El Proyecto Universitario de IUSAM (APdeBA) intenta dar solución al debate en cuestión porque complementa por un lado las tradiciones del Psicoanálisis y por otro los requisitos de la enseñanza universitaria.

El presente proyecto estudia el origen de esta institución de formación psicoanalítica integral, abierta al campo interdisciplinario de la salud mental, y describe la historia de tensiones que siempre ha existido en la metodología de formación de psicoanalistas, para poder reflexionar sobre la cultura de la comunidad psicoanalítica en relación a su organización como institución universitaria.

Nota: Si requiere del proyecto de investigación completo puede solicitarlo a investigacion@iusam.edu.ar